

## INTERVENTION CLEMENT TURPIN

### la place de l'arbitre dans le jeu, les lois du jeu et l'exercice de la loi

On ne présente plus Clément Turpin, arbitre international, référence française de l'arbitrage en football. Aussi lorsque ce dernier se déplace pour animer une conférence sur les lois du jeu, la définition de l'arbitre et l'exercice de la loi, son auditoire est conquis. L'ensemble de nos élèves ont donc pu ce jour profiter de l'expertise de Clément pour réfléchir sur son comportement vis-à-vis de l'arbitre dans sa pratique personnelle, mais aussi sur son comportement vis-à-vis de la loi dans un cadre plus global. La justice est représentée dans la mythologie grecque par Thémis, les yeux bandés, le glaive dans une main et la balance dans l'autre. Si la justice est aveugle, elle s'applique par l'homme qui pèse dans un mouvement de balancier selon des règles censées être connues de tous les sanctions à définir pour maintenir équité et ordre. L'arbitre prend ainsi des décisions au regard de ce qu'il estime être juste et équitable sur un instantané, dans un contexte donné qui ne le soustrait pas à de possibles erreurs. Néanmoins, il est le dépositaire de la loi et sa décision restera celle qui fera foi. L'intervention de Clément a permis à tous de mesurer combien chacun pouvait être ignorant des règles du jeu. Certains rappels élémentaires de certaines règles comme le caractère direct ou indirect du coup franc rappelés, nos élèves ont été amenés à juger certaines décisions. Très rapidement, ces mises en situation ont permis de mesurer la difficulté de la prise de décision. Au-delà de l'animation, cette intervention a été d'une richesse incroyable permettant de valoriser le travail réalisé par nos arbitres, et de permettre à nos joueurs de tisser des liens forts avec nos arbitres. Nous touchons ici au cœur du projet de double section tel que nous l'avions imaginé, il y a 10 ans cette année. Une cohabitation des deux structures pour pouvoir apprendre les uns des autres. Nos séances chaque semaine gagnent en épaisseur dès lors que les jeux de fin de séance sont arbitrés par des arbitres qui officient le week end, de la même manière que nos arbitres progressent en étant confrontés plusieurs fois par semaine aux situations à gérer dans des contextes de match le week end. Cette réciprocité des apports s'inscrit au cœur du fonctionnement de nos deux sections. Un grand merci à Clément Turpin pour cette intervention et pour l'ensemble des joueurs et arbitres de notre section sportive qui ont su prêter une oreille attentive et qui feront évoluer leurs comportements à la lueur des démonstrations...

Julien FABREGUES



